

GAZETA

DE MADRID

DEL MARTES 20 DE AGOSTO DE 1782.

Petersburgo 5 de Julio.

AL fin del mes pasado llegó aquí el General Braun Gobernador de Riga encargado de hacer representaciones de parte de la Nobleza de Livonia sobre ciertas medidas que proyecta el Ministerio, y que crée contrarias á sus antiguos privilegios; una de ellas es el establecimiento de correos sobre el mismo pié en que está en Rusia.

Los Tártaros del Cuban y de la Crimea han desplegado el estandarte de la rebelion contra su Kan Sahin-Gueray, quien temiendo las mayores violencias de parte de los rebeldes tuvo que retirarse á Taganrok en los dominios de Rusia, acompañándole Mr. Constantinow Ministro de este Imperio. Para atajar esta sublevacion en sus principios se han dado órdenes de juntar varias tropas de las mas inmediatas al parage en que se hallan los rebeldes, y se han enviado muchos correos á la Tartaria y á Constantinopla. El Teniente General Conde de Belmain lleva el mando de dichas tropas; y el Chambelan Sunvilow Procurador del Senado se ha transferido á las fronteras con instrucciones y poderes, que sin duda restablecerán el sosiego en aquel pais.

No fue tan largo cómo se habia asegurado el viage del Príncipe Potenkim; pues se reduxo á asistir á la consagracion de un templo que ha mandado fabricar en las haciendas que compró en las cercanias de Moscow; y concluida aquella ceremonia ha vuelto á esta Capital.

Está pronta á hacerse á la vela de Cronstad la esquadra Rusa formada en dos divisiones, la una para cruzar en los mares del Norte, y la otra en el Mediterráneo.

Helsingor 7 de Julio.

ACaba de recibir orden de salir para el Norte la esquadra Dinamarquesa surta aquí, y solo aguarda viento favorable.

S. M. ha nombrado Capitan Comandante de Marina á Mr. Ziervogel.

La esquadra Rusa que llegó últimamente del mar del Norte á Copenhague al mando del Conde de Suchotin, se hizo á la vela el 3 del corriente para el Báltico. Se espera arrive en breve al mismo puerto otra esquadra mas crecida de la propia nacion que pasará al Mediterráneo.

Viena 17 de Julio.

HA mandado nuestro benéfico Soberano que en la orden para que se entierren los muertos en los cementerios fuera de los pueblos se comprehendan los Religiosos y Religiosas; de suerte que los que fallzcan en lo succesivo en vez de enterrarse en las sepulturas de sus Conventos, se llevarán cómo los demás á los cementerios públicos.

En todo el mes próximo deben salir de aquí Mr. Marter Profesor de Historia Natural en el Colegio Teresiano, y su adjunto Mr. Hardinger para dar la vuelta al mundo de orden y á expensas del Emperador. Esta expedicion literaria será sin duda utilísima para el adelantamiento de las artes y ciencias.

De Jasi avisan con fecha del 16 de Junio que el Príncipe Morusi Hospodar de Moldavia ha sido depuesto. Por noticias posteriores sabremos quizá la causa de esta nueva é inesperada providencia de la Sublime Puerta.

Spá 28 de Julio.

LOS Grandes Duques de Rusia llegaron aquí el dia 22 en compañía de SS. AA. la Archiduquesa Gobernadora de los Países Bajos, y el Duque de Saxonia Teschen su Esposo. En el mismo dia y el siguiente hubo gran comida y baile á qué asistieron SS. AA. RR., los Duques de Gloucester, otros varios Príncipes y personas distinguidas que concurrieron despues á la Comedia y á otras fiestas. El 24 á las 9 de la mañana se pusieron los Grandes Duques en camino; é igualmente le emprendieron para Bruselas la Archiduquesa y su Esposo, despues de comer con la Princesa de Sterhenberg.

Lóndres 2 de Agosto.

LA Gazeta ordinaria de la Corte del 30 de Julio trae el párrafo siguiente.

„En este dia se han recibido cartas del Vice-Almirante Pedro

„Par-

„Parker, en que avisa su llegada á Spithead á bordo del navio „Sandwich, y que el 20 destagó una fragata con los navios del „comboy de Jamayca destinados para los puertos del Canal de „S. Jorge, enviando los restantes á las Dunas con dos buques de „escolta.“

Las cartas de Portsmouth del 31 confirman la entrada de dicho Vice-Almirante en estos términos. „El Sandwich de 90 cañones ha entrado aquí saludando á todos los demas navios. El General Conde de Grase baxó luego á tierra, y fue recibido con muchas aclamaciones de un inmenso concurso de gentes. Se lo ha alojado en casa del Comisario Martin, y se transferirá á Londres en compañía del Vice-Almirante Parker, apénas reciba este la orden de ejecutarlo.“

Sin embargo de la feliz entrada del comboy de Jamayca, se supone que la esquadra del Lord Howe permanecerá en el mar hasta que llegue otro que se espera de las Islas de Sotavento, y debió salir de Antigua el 15 de Junio escoltado por el Robusto de 74 y del Jano de 44. Despues entrará dicho Almirante en los puertos para refrescar sus víveres y aguada, é intentar el socorro de Gibraltar con fuerzas competentes.

Se ignora el paradero de los buques de la Marina Real que han salido de Inglaterra para unirse con la esquadra, y solo se sabe que el 22 constaba de 23 navios de línea. Tampoco hay noticias de las fuerzas enemigas; de suerte que aunque se hallan en estos mares 4 esquadras que componen mas de 80 buques, nada sabemos de sus movimientos ni de su situacion.

El Teniente Coronel Cook se presentó el 29 de Julio en el Almirantazgo con pliegos del Comodoro Bickerton escritos el 5 de Mayo á la altura de Rio Janeyro, en cuyo puerto tocó para hacer aguada. Sus navios y tripulaciones iban en buen estado, y creía llegar á Madras á principios de Setiembre.

En la Gazeta de la Corte del 27 ha publicado el Gobierno el siguiente artículo relativo á los asuntos de la India.

„Se han recibido pliegos en la Secretaría de Mr. Towhend „por los quales se sabe que el General Meaws, sus tropas y „la division de nuestra esquadra que mandaba antes el Comodoro Johnstone y se dirigia á la India, habian llegado á Bombay el 6 de Enero: que habian cesado las hostilidades entre „las tropas de la Compañía y los Maratas, en cuya consecuencia „habian destacado el Gobernador y el Consejo dos batallones de „Sipahis al socorro de Tellicherry sitiado desde mucho tiempo ántes

„tes por el ejército de Hider-Ali: que con dicho refuerzo ha-
 „bia hecho una salida del castillo el Mayor Abington, y de re-
 „sultas derrotó completamente al enemigo, matándole unos 500
 „hombres, y haciendo 1200 prisioneros entre los quales se halla
 „su caudillo Serdac-Cawn, cuñado de Ali Kan; tomaron tam-
 „bien 50 cañones, 60 elefantes, muchos caballos, gran porcion
 „de municiones y granos, y la caxa militar.“

Varias cartas y una Gazeta Inglesa de la India, confirman este descalabro de nuestros enemigos; y algunos de los papeles periódicos de esta Capital incluyen la relacion de un combate que aseguran ha habido entre las esquadras Británica y Francesa, suponiendo que el Gobierno ha recibido dicha noticia aunque no de oficio. Esto es lo que se lee en la citada relacion.

„La esquadra de Mr. de Orves compuesta de 11 navios de
 „línea y varias fragatas, y la de Mr. Hughes que constaba de 9
 „navios de línea y uno de 50 cañones, tuvo el 20 de Marzo á
 „la altura de Pondicheri un combate muy reñido de 6 horas:
 „un buque Frances de 64 se halló tan maltratado que fue for-
 „zoso sacarlo á remolque de la línea, sin que por esto dexasen
 „de pelear los Franceses, bien que á mucha distancia: y al cabo
 „de una hora viraron viento en popa. No ha tenido nuestra esqua-
 „dra otra señal de victoria que la retirada de la enemiga; pero
 „Mr. Hughes quedó tan destrozado que no le fue posible per-
 „seguirla: se cree no obstante que los Franceses han padecido
 „mas; y como no tienen por allí puertos en que refugiarse y
 „reparar sus buques, se habrán retirado á la Isla de Francia,
 „siendo verosímil que en tan largo y peligroso viage padezcan
 „considerablemente. Parece que el navio Vengador, que peleó
 „con el Magnánimo, ambos de 64, quedó inservible. Segun
 „las mismas cartas de que se han sacado estas circunstancias, di-
 „cho combate ha sido el mas obstinado que haya habido ja-
 „mas en los mares de la India. Mr. Hughes mandaba el Sober-
 „vivo de 74, y Mr. King el Exêter de 64.

Otros avisos particulares añaden que habiendo llegado á Ben-
 coolen en Agosto del año último los navios de la Compañía
 Oriental que vienen de la China á Europa, y sabiendo allí la
 guerra entre la Gran Bretaña y la Olanda, salieron á atacar á
 Padang, de cuyo establecimiento se apoderaron con gran faci-
 lidad, cómo tambien de otros tres pertenecientes todos á los
 Olandeses. Una carta de Calcuta del 26 de Febrero asegura que
 las posesiones de los mismos, nombradas Hughli, Dacca y Mal-
 da,

da, quedan en poder de las tropas de la Compañía, y que hay en aquella Ciudad 1200 prisioneros que remitir á Europa. Finalmente refieren que despues de haber derrotado el Mayor Abington á las fuerzas de Hider-Ali que le tenían sitiado en Tellicherri, acometió á Mahé, puesto muy fortificado por aquel Príncipe Indio, y lo tomó á la primera intimacion.

No se comprehende por qué no se ha hecho mencion de estas ventajas en el capítulo compendiado que acaba de publicar la Corte. Lo cierto es que á mucha gente no les parecen auténticas, y ademas de fundarse en el silencio del Ministerio, apoyan su incredulidad con las noticias que la embarcacion Nanci, que acaba de llegar á Inglaterra, ha traído de Bengala, las quales no son tan gratas cómo las que ha escogido el Ministerio para comunicar al público, ántes las contradicen en mucha parte; pues se dá por cierto que el Gobernador Hastings avisa á la Compañía que las tropas que manda han sido sumamente molestadas por los enemigos, y que su número se hallaba muy disminuido por las frecuentes escaramuzas, y por la fatiga continua que han padecido en Bengala; finalmente que á pesar de todos los esfuerzos para ajustar la paz con los Gefes naturales de aquella Provincia, parecia estar tan remota que casi no habia esperanzas de lograrla. Otros sujetos se adelantan hasta querer persuadirnos que no solo no estan nuestros asuntos de la India en el estado floreciente de que nos habiamos lisongeados algunos meses há, sino que cada vez empeoran. „Los Asiáticos se hallan (*dicen*) en el mismo caso que los Rusos quando empezó Carlos XII á hacerles la guerra. Durante algun tiempo un puñado de soldados Suecos derrotaba crecidos exércitos Rusos; pero al fin los enseñaron á pelear. Lo propio acontecerá en la India, en donde solo sirven nuestras victorias para adiestrar al enemigo. La pérdida que les causamos á veces de 1^o hombres se cubre en breve con 2^o. Los Indios son buenos soldados en poco tiempo; y nos han hecho conocer que debemos pensar con seriedad en hazer la paz para dexarles gozar de su natural indolencia; pues si saliesen de ella y llegase á ser general el espíritu marcial, podian despedirse de sus establecimientos en la India todas las Naciones de Europa.“

Puede conocerse el desprecio con qué nos trata nuestro temible competidor Hider-Ali en la respuesta que dió á Mr. Eire Coote quando, poco despues de haberse rendido el Coronel Braithwaite con su destacamento, le escribió proponiéndole un cange

entre estos prisioneros , y los que el mismo Coronel habia hecho en Negapatam ; y fue en estos términos : „al Señor Eire Coote „se le dá libertad para recoger estos pícaros , estos cobardes indignos de todo honor , y de ser cangeados.“

Para auxiliár contra la Gran Bretaña á tan animoso aliado han desembarcado en Porto-novo 2800 Franceses ; y no pueden comprehender los Directores de la Compañía Oriental cómo ha dexado el Gobernador de Madras que el enemigo tomase y conservase aquel establecimiento , que es el único parage en donde podia hacer desembarco.

Tambien se sabe ahora que nos han apresado dos navios cargados de arroz pertenecientes á la Compañía Inglesa , resarciento de este modo los dos que Mr. Hughes les cogió.

No presentan un semblante mas risueño nuestros negocios de América. El 29 del mes último recibió la Corte pliegos de Rodney de fecha del 10 de Junio , en que dá cuenta de la salida de nuestro comboy de Jamayca , y añade que no contemplando forzosa su presencia en aquella Isla , se proponía salir el 15 para Sta. Lucía. Componíase su esquadra de 35 navios , desde que se habia juntado con la de Hood que habia cruzado infructuosamente hasta entonces ; y en quanto á la expedicion contra la Isla de Curazao , que corrió aquí haber sido tomada con los 4 navios Franceses que habian llegado allí despues del combate del 12 de Abril , no ha pensado Rodney en tal empresa. Este Almirante , segun se puede inferir de sus cartas , se halló tan enfermo que habia confiado el mando de las fuerzas navales á Mr. Hood , mientras él se retiró á unas montañas de la Isla para restablecerse.

Una Gazeta Americana se explica del modo siguiente en capítulo de Boston del 16 de Mayo.

„La noticia de la mutacion del Ministerio y de ciertas medidas del Gabinete Británico en los términos que expresan los papeles periódicos de Nueva-Yorch debcn causarnos mucho sobresalto , y piden la mayor atencion de parte de los Estados-Unidos. Se advierte que con todo estudio nada dicen de que pueda inferirse que la independencía absoluta de la América sea basa fundamental de la paz. Al contrario , en las Gazetas Reales de Nueva-Yorch publicadas despues de la llegada de Mr. Guicarlton , nos tratan aun de Rebeldes , y nos amenazan indirectamente si no aceptamos las nuevas proposiciones de Londres , que sin duda serán semejantes á las que yá nos habian hecho para sorprendernos. Al grande y magnánimo Monarca nuestro aliado

se le insulta tambien en dichas Gazetas , cuyo autor se explaya en cuentos ridiculos sobre una supuesta desavenencia suscitada entre la Corte de Versalles y el Doctor Frankiin; y se esmera en persuadir á sus lectores que el obgeto de la Gran Bretaña en la citada mutacion del Ministerio ha sido separarnos de nuestros aliados , y arrastrarnos, por decirlo así, á hacer una paz que causaría infaliblemente la ruina de esta nueva República. Pero todos los Americanos desechan con desprecio y horror la idea de semejante partido; y las vigorosas resoluciones del Congreso acreditan su constante adhesion y confianza á los principios y amistad de la Francia.

Haya 30 de Julio.

MR. de S. Saphorin Ministro del Rey de Dinamarca entregó á SS. AA. PP. el 5 del corriente una Memoria pidiendo satisfaccion por los insultos que dice haber recibido en el Cabo de Buena Esperanza el navio Dinamarques nombrado el Castillo de Dansborg , Capitan Mr. Fuglede , incluyendo una relacion en qué especificaba por menor la causa de sus queexas. Los Directores de nuestra Compañía de la India á quienes se remitieron dichos documentos , respondieron el 11 alegando ser indispensable todo género de precauciones en el Cabo de Buena Esperanza por el gran número de pasajeros Ingleses que se hallaban siempre en los navios de la Compañía Oriental de Dinamarca ; añadiendo que Mr. Fuglede se opuso á dichas precauciones con una violencia digna de castigo , y que hubieron de perder la vida algunos Oficiales Olandeses que pasaron á bordo del buque Dinamarques. El mismo Ministro de la Corte de Copenhague presentó segunda representacion pidiendo una respuesta en el término perentorio de ocho dias ; pero SS. AA. PP. respondieron verbalmente „ que la constitucion de la República no permitía „ se tomase en tiempo tan corto una resolucion formal, supuesto „ ser necesario recibir el dictamen de las demas Provincias; pero „ que podia dicho Ministro asegurar por ahora al Rey su amo „ se le daría toda la satisfaccion que pudiese pretender con justicia, y que en el ínterin se despacharían órdenes al Gobernador del „ Cabo de Buena Esperanza para que trate con mas condescendencia „ á las embarcaciones Dinamarquesas que lleguen allí.“ Mr. de S. Saphorin despachó un correo á su Corte con esta respuesta; y ahora añaden que los Ministros Ruso, Sueco y Prusiano, en fuerza de un artículo del Tratado de la neutralidad armada , que previene „ que en caso de suscitarse alguna diferencia sobre asuntos

„mercantiles entre qualquiera de las Potencias neutrales confederadas puedan los Ministros de las demas hacer causa comun con el del Soberano que se contemple quexoso sin aguardar nuevas órdenes de su Corte sobre el asunto“ se han unido con el de Dinamarca, representando á los Estados Generales que este asunto exigía la respuesta que se habia pedido.

Amsterdam 2 de Agosto.

SE asegura que la esquadra Olandesa se halla cruzando aun á la altura de nuestras costas. La fragata Hoorn ha conducido al Texel los prisioneros Ingleses que tripulaban las dos embarcaciones de que se apoderó el Capitan Vaillant.

Se ha enviado desde este puerto la artillería de bronce que debe servir en el navio nuevo el Wasenaar de 60 cañones, cuyo mando se ha conferido á Mr. Oorthuis.

Ha llegado á Embden un bergantin que salió de Curazao el 26 de Junio. Al tiempo de su partida se hallaba aquella Isla en el mejor estado, y quedaba en su puerto un comboy Olandes.

Roma 17 de Julio.

DE la Imprenta de Propaganda ha salido últimamente á luz una nueva fórmula ó reglamento por el qual concede S. S. á los Obispos que tienen sus Diócesis ó parte de ellas en los Estados Austriacos, facultad de dar dispensas para los matrimonios en tercero y quarto grado. Este reglamento se ha remitido á Monseñor Garampi Nuncio en Viena para que lo envíe á los Obispos de Austria, Bohemia y Hungria; y á los de la Lombardia Austriaca se les comunica por el Tribunal de la Inquisicion.

Merece publicarse el siguiente rasgo de clemencia y de justicia de nuestro Sumo Pontífice. Dos Señoritas hermanas fueron acusadas de mala conducta por su Párroco, y sin mas exámen las sacaron atropelladamente una noche de su casa, y las llevaron de un modo poco decoroso á una casa pública de correccion. La madre de estas infelices dirigió al Trono Pontificio una representacion muy reverente con varias pruebas y testimonios de la honradéz y buena fama de sus hijas; y convencido el Sto. Padre de la verdad escribió de puño propio, que inmediatamente se sacasen del encierro á las dos honradas doncellas, se depositasen en el Monasterio de nobles llamado de S. Silvestre *in capite*, y que el referido Cura, promotor de su descrédito, pagase hasta nueva orden su manutención, y los demas gastos.

Parma 3 de Agosto.

POR noticias de Florencia recibidas ayer se ha sabido que la Sra.

Sra. Infanta Duquesa nuestra Soberana habia llegado felizmente á aquella Capital , donde permanecía sin novedad en su salud. El Sr. Infante Duque su Augusto Esposo se mantiene robusto en Colorno, y aquí gozan del mismo beneficio las demas Personas Reales.

Madrid 20 de Agosto.

Restablecida ya de su sobreparto la Princesa Ntra. Sra. pasó el Jueves de la semana última á la Cámara del Príncipe su amado Esposo acompañada de los Gefes, Camarera mayor y Damas de su servidumbre, y llevó tambien consigo á la Sra. Infanta Doña Maria Luisa. Desde luego la tomó en sus brazos, y recibieron SS. AA. las bendiciones que dispone la Iglesia para aquel religioso acto del Nuncio de Su Santidad que se hallaba vestido de Pontifical y asistido de los Capellanes de Honor. Oyeron consecutivamente la Misa que celebró el mismo Prelado, haciendo en sus manos con exemplar devocion, al tiempo del Ofertorio, la Princesa Ntra. Sra. la ofrenda que se acostumbra en tales casos. Concluída la Misa se retiró S. A. á su propia habitacion con el mismo acompañamiento que habia llevado.

Impelidos el Rey Ntro. Sr. y S. M. Prusiana de unos mismos deseos en quanto á cultivar entre sí la mas perfecta amistad , y promover todos aquellos puntos que puedan redundar en beneficio y ventajas de sus respectivos vasallos, se comunicaron mutuamente estas ideas y convinieron en destinar Ministros que residiendo en ambas Cortes pudiesen llevar á efecto tan loable designio. En consecuencia de ello nombró S. M. por su parte al Sr. D. Simon de las Casas para que en calidad de Enviado extraordinario pasase á Berlin , y verosimilmente habrá llegado ya este sugeto ó estará muy próximo á llegar á aquella Capital. Con igual carácter eligió el Monarca Prusiano al Sr. Conde de Nostitz para residir en esta Corte; y hallándose ya en el Real Sitio de S. Ildefonso tuvo allí el Domingo último la primera audiencia del Rey en que entregó sus cartas credenciales , pasando sucesivamente á presentarse á los Príncipes Ntros. Sres. y demas Personas Reales , acompañado é introducido en todos los quartos en la forma regular por el Marques de Ovieco Introdutor de Embaxadores.

Ayer se vistió la Corte de Gala en el Real Sitio de S. Ildefonso en celebridad del feliz cumpleaños del Príncipe heredero de Nápoles. Por las cartas diarias del mismo Sitio tenemos la im-
por-

portante y agradable noticia de que se conserva robusta la preciosa salud del Rey y demas Personas Reales.

S. M. se ha servido nombrar para la Dignidad de Chantre de la Iglesia Catedral de Cartagena á D. Pedro Manuel del Moral: para la Canongía que este obtiene á D. Manuel Moñino : para la Dignidad de Arcediano de Hellin á D. Antonio Joseph de la Cuesta , Canónigo Doctoral de la misma : para una Canongía á Don Luis Antonio Valcarcel Dato, Racionero de la propia Iglesia; y para una Racion á D. Felipe de Beci Santelices y Yermo , Cura de San Felix de Solobio y de Sta. Maria Salomé de la Ciudad de Santiago.

Tambien ha nombrado S. M. para el Arcedianato de Moya, Dignidad de la Santa Iglesia de Cuenca, á D. Felipe Antonio Martinez de la Mata : para la Dignidad de Arcipreste que este posee en la misma Iglesia á D. Raymundo Etenard y Salinas, Canónigo Doctoral de la Catedral de Sto. Domingo de la Calzada : para una Canongía de la Catedral de Jaen á D. Francisco del Rio y Camporredondo, Canónigo Penitenciario de la Catedral de Oviedo : para la Dignidad de Prior á D. Joseph Maria de la Mata Linares, Provisor y Vicario general de aquel Obispado : para una Racion de la Catedral de Ceuta á D. Alonso Martos y Royo, Dignidad de Prior de la Colegial de Baeza : para la Dignidad de Tesorero y Canongía á ella unida á D. Antonio Jorge Galea : para una Canongía á D. Antonio Diaz Viera : para la Racion que este goza en la misma Iglesia á D. Bernabé Sebastian Cilleruelo : para otra á D. Alexandro Dafa ; y para una Capellanía del Real Convento de Religiosas de Sta. Clara de la Villa de Tordesillas, Diócesis de Valladolid, á D. Pedro Muzon.

En atencion al mérito y servicios de D. Antonio Moreno Cañaveras, Oficial quarto de la Secretaría del Despacho de Indias, le ha concedido el Rey la Contaduría de Ejército y Real Hacienda de la Isla de Cuba por fallecimiento de D. Joseph Faxardo Covarrubias , con retencion de los honores y uniforme de la misma Secretaría.

El 19 de Julio último falleció en Palma, Capital de Mallorca, á los 75 años y dos dias de edad el Sr. D. Frey Lorenzo Despuig, Fortuñy , Martinez de Marcilla y Salas , Comendador de Espluga de Francoli , y Gran Prior de Cataluña en el Orden de S. Juan , Primer Director de la Sociedad Patriótica de aquel Reyno &c. Su caridad con los pobres , el zelo y esmero con que ha des-

desempeñado el encargo de Director de la Sociedad desde su creacion, dando exemplo con su infatigable asistencia, y ofreciéndose con la mas pronta voluntad á proteger á qualquier artesano que le propusiese algun establecimiento útil á la industria y comercio, han hecho muy sensible su pérdida á aquellos naturales.

En la Extraccion de la Real Lotería executada el Sábado 17 del corriente salieron los números 78, 65, 36, 14 y 27; y con ellos han ganado los jugadores 326,878 rs. vn.

En la Junta general que celebró el dia 27 de Julio próximo la Real Sociedad Económica de Amigos del Pais de esta Corte, distribuyó 1,243 rs. vn. en dinero y tornos por los premios asignados á las Discipulas de las 4 escuelas patrióticas que mas han adelantado durante el primer semestre de este año los hilados de lino, algodón y lana, segun se ha practicado en los anteriores. = Tambien distribuyó 1,200 rs. vn. en 6 premios de á 200 rs. cada uno que se adjudicaron á los Artistas siguientes Antonio Molina Discipulo de la Real escuela de Reloxería del cargo de los hermanos Charost por el relox en grande que presentó y acreditó ser obra de sus manos: Joseph Gonzalez Discipulo de la misma Escuela, por el relox en pequeño que tambien presentó: Juan Fraben Knecht soldado del Regimiento Suízo de S. Gall, por las tres astillas para texer lienzo, indianas y muselinas: Juan Francisco Vilaret, por las medias y gorros de algodón fabricadas por él: Mateo Medina oficial de Ebanista, por el dibuxo de una caxonería para archivo; D. Manuel de Liza-soain y Pablo Minguet Plateros, obtuvieron el premio ofrecido al que mejor hiciese una caxa de plata quadrilonga como las que vienen de Paris, con mayor perfeccion en la charnela. = A esta Junta asistieron el Excmo. Sr. Arzobispo de Toledo, el Ayuntamiento de Madrid representado por dos de sus Regidores, dos Diputados del comun y el Personero, el Vicario Eclesiástico, Curas Párrocos y Tenientes y muchos Sócios. Todos aplaudieron la aplicacion de los premiados, y los exhortaron á la continuacion de sus tareas. El Excmo. Sr. Arzobispo mostrando como siempre su ardiente caridad, añadió una gratificacion que se distribuyó en ellos por via de aumento al premio respectivo.

Vida de Sta. Gertrúdis la Magna, sacada por el P. Alonso Andradе de los 5 libros intitulados, Insinuacion de la piedad divina, dados á luz por el V. P. M. Fr. Juan de Castro. Tercera edicion, corregida y aumentada con algunas notas, la novena y una estampa fina: un tomo en quarto. Véndese en las porterías de S. Ildefonso y S. Martin de esta Corte, y en la Librería de Herrera Postigo de San Martin; en donde se hallará tambien la estampa suelta.

Disertaciones de la Academia Real de las Inscripciones y buenas letras de Paris traducidas del Frances. Tomo primero que contiene las

las siguientes: 1.^a Sobre el origen de la Esfera, por el Abate Renaudot. 2.^a Sobre el año del nacimiento de Jesu-Christo verificado por las medallas, por Mr. Vayllant el padre. 3.^a Defensa de la Poesia, por el Abate Massieu. 4.^a Paralelo de Homero y de Platon, por el mismo. 5.^a y 6.^a Dos disertaciones sobre el luxò de las Damas Romanas, por el Abate Nadal. 7.^a Disertacion sobre los *Lemures* ó almas de los muertos, por Mr. Simon. 8.^a Sobre las Gracias, por el Abate Massieu. 9.^a y 10.^a Dos disertaciones sobre la Historia del bayle ó danza de los antiguos, por Mr. Burette. 11.^a Sobre el origen del culto que los Egypcios daban á los animales, por el Abate Banier. 12.^a Sobre el ayuno entre los antiguos como penitencia religiosa, por Mr. Morin. 13.^a Sobre la Sátira, su origen, progresos y mutaciones, por Mr. Dacier. 14.^a Sobre el patriotismo con qué los Romanos se ofrecian voluntariamente á la muerte, por Mr. Simon. 15.^a Disertacion histórica y crítica sobre las propiedades que atribuyeron al iman los antiguos, por Mr. Falconet. 16.^a y 17.^a Dos disertaciones sobre el oráculo de Delfos, por Mr. Hardion. Se hallará en la Librería de Don Antonio de Sancha en la Aduana vieja.

Reglamento para precáver y extinguir en México los incendios de sus casas y edificios públicos. Por el Ilmo. Sr. Conde de Tepa del Consejo y Cámara de Indias. Contiene las mejores noticias de este importante ramo de policia desde las leyes de los Hebreos hasta nuestro tiempo; y se dirige á la conservacion de las vidas y de los bienes de los Ciudadanos con dos obgetos: 1. excitar el zelo de los Magistrados á formar Ordenanzas para precaver y atajar los lamentables estragos del fuego: 2.º promover el utilísimo establecimiento de los Guardas de pito de México ó Gritadores de noche, cómo medio el mas seguro de ocurrir á los incendios, y de evitar los robos, las quimeras peligrosas y toda clase de delitos y desórdenes nocturnos, en cuyo remedio se interesa la causa pública. Se hallará de cuenta y á beneficio de la Real Sociedad Bascongada en casa de D. Joachín de Ibarra calle de la Gorguera, y en Cadiz en casa de D. Manuel Ximénez Carreño Calle Ancha, frente de las Recogidas.

Historia crítica de la vida civil, escrita en Italiano por Vicente Martinelli, y traducida por D. Alonso Ruiz de la Piña, dos tomos en octavo: Se hallarán en casa de Ibarra.

Memoria sobre el modo de extraer el aceyte de orujo, ó de los granillos de la uva: publicada por la Sociedad geórgica de Montecchio, en la Marca, con el dibuxo de la máquina de que se sirven actualmente en Roma: traducida por D. Antonio Vitoria. Se hallará en la Librería de la viuda de Escribano calle de Atocha frente de la Aduana vieja, y en la de Manuel del Barco Carrera de S. Gerónimo: su precio 2 rs. y puede ir por el Correo.

Una Cabatina Italiana del Sr. Anfossi para clave y salterio, y un Trio para salterio, violin y baxo: se hallarán en la Librería de Manuel Fernandez frente de S. Felipe el Real.